



ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE

communions luthérienne et réformée

Entre
GARDON
et
VIDOURLE

BULLETIN D'INFORMATION

N°31: Janvier à mars 2025

TRIMESTRIEL DE L'ENSEMBLE



Sur la route des mages : Une invitation à l'émerveillement

Le texte de Matthieu 2,1-12 recèle un détail surprenant. Peut-être l'avez-vous remarqué: les mages sont remplis de joie, non pas en découvrant l'enfant, mais en apercevant l'étoile à la fin de leur périple. Comme si l'évangile voulait nous rappeler que la véritable étoile du récit est l'enfant de la crèche. Cette joie, si profonde et durable, naît des lieux d'enfancement et de fécondité dans nos vies, et c'est à la fin de leur voyage que les mages le découvrent. Nos vies aussi sont parsemées de signes et de paroles dont nous ne saisissons pas immédiatement la signification. Les mages, eux, ne se sont pas découragés en chemin.

Ils nous enseignent la patience, l'audace, et cette capacité à oser des détours pour découvrir ce qui donne du sens. Emprunter leur chemin, c'est accepter d'aller de découverte en découverte, de naissance en naissance. En suivant leur route, nous voyons qu'ils viennent de l'Orient, là où la lumière se lève, et marchent vers une autre lumière, celle du Christ qui illumine et relève. Pour avancer, nous aussi, n'ayons pas peur de demander de l'aide, de regarder autour de nous, car les étoiles qui jalonnent notre route sont souvent proches : des personnes, des rencontres, des événements. Ces astres éclairent nos ombres et révèlent ce qui est caché en nous lorsque nous sommes perdus.

Des étoiles qui guident notre vie

Pensons à ces personnes apparues soudainement dans nos vies et qui ont provoqué des bouleversements salutaires. Pensons aussi aux étoiles filantes, ces moments ou rencontres qui, bien que fugaces ou parfois douloureux, nous ont fait grandir. Et n'oublions pas les étoiles éteintes depuis longtemps, ces figures disparues dont la lumière continue pourtant d'éclairer nos pas et de nous inspirer. Nos vies sont comme des constellations, faites de ces étoiles proches ou lointaines, mais toujours présentes dans nos cœurs. Prendre la route des mages, c'est quitter les certitudes des sages et des sachant pour se laisser guider par une lumière autre que nos propres désirs. C'est se laisser toucher par les étoiles de ceux qui nous entourent et par la lumière de l'enfant de la crèche : un Dieu fragile, libre, qui se révèle dans la simplicité d'un geste maternant et dans tout lieu de promesse et d'espérance.

Un appel à offrir nos trésors

Cet enfant nous appelle à un geste concret : ouvrir le coffret de notre cœur pour y puiser nos trésors. Comme les mages, offrons-lui la myrrhe, l'or et l'encens :

- **La myrrhe**, pour déposer notre **passé**, même nos blessures et nos échecs, et en faire une offrande dans la prière.
- **L'or**, pour consacrer notre **présent**, à travers des gestes d'écoute, de présence et de solidarité envers ceux qui en ont le plus besoin.
- **L'encens**, pour lui confier notre **futur**, même incertain ou sombre, et y mettre un parfum de confiance, de joie et d'espérance.

Ce geste d'offrande est une invitation à sortir de nos habitudes, à ne pas refaire toujours les mêmes choix qui conduisent aux mêmes résultats. **Comme les mages, osons une nouvelle route !** En quittant nos chemins familiers, nous pourrions découvrir des lieux insoupçonnés, des promesses inattendues, des espaces d'enfancement.

Bonne route pour 2025 !

Je vous souhaite, en cette nouvelle année, de marcher avec audace et émerveillement. Que vos pas soient éclairés par la lumière des étoiles, et que votre cœur reste ouvert aux promesses de vie et de fécondité qui vous attendent.

Prenez une autre route, et que vos yeux s'illuminent de nouvelles étoiles !

Rédouane Es-Sbanti, pasteur



ACTIVITÉS de nos PAROISSES

ST HIPOLYTE DU FORT-MONOBLET

Le Bistrot du pasteur de 18h30 à 20h30

L'idée est simple, partager et en même temps la nourriture spirituelle et terrestre. Chacune, chacun apporte une entrée et/ou un dessert pour deux. Le pasteur prépare un plat. Ce n'est sans doute pas pour rien qu'en égyptien ancien, le même hiéroglyphe signifiait manger et parler. N'oublions pas qu'on a recours au même organe, la bouche, pour manger parler et embrasser. Le lien entre ces actions est donc très marqué. Pareille similitude encore pour la langue dont le double sens, en français, rapproche la très concrète dégustation de la très abstraite communication... Mise en bouche avant d'aller éprouver le concept...

1. **(1) Au temple de MONOBLET**), le mardi. (sauf en février)
2. **(2) A l'Espace Cévenol de Saint Hippolyte du Fort**, le jeudi.

Mardi 28 **(1)** et Jeudi 30 **(2)** Janvier « J'ai perdu la foi »
Vendredi 28 (1) et Jeudi 27 **(2)** Février « L'interprétation des rêves dans la Bible »

Mardi 25 **(1)** et Jeudi 27 **(2)** Mars « Sorcellerie, le crime imaginaire »

Partage biblique

Les mardis 21/1 11/02 18/3 à 15H au presbytère de St Hippolyte.

Halte café du vendredi

les 3/01 7/02 7/03 de 9h à 12H au presbytère

Ciné du pasteur (goûter de l'amitié)

mardi 4/02 à 14H30 à l'espace cévenol

Assemblée Générale

Elle aura lieu le dimanche 2 mars au Temple de Monoblet, Et le 30 mars au temple de St Hippolyte

LÉDIGNAN - LÉZAN – VALLEE DE L'OURNE

Ecole biblique

mercredis 8-01, 22-01, 12-02, 12-03, 26-03 à 9h30 au foyer paroissial de Lézan.

Respiration spirituelle

tous les jeudis 11h15 au foyer paroissial de Lézan
Groupe de parole : mercredis 15-01, 19-02, 19-03 à 14h au restaurant Le Temps partagé de Lézan.

Repas bar à soupes et gâteaux

dimanche 2 mars à 12h au foyer paroissial de Lézan.

Conférences de Rencontre et débat

à 14h30 au foyer paroissial de Lézan

- mardi 14-01 : Expérience d'une Cévenole au Niger et au Mali par Françoise Larribe.

- mardi 11-02 : Le sens moral est-il inné comme l'aptitude langagière ? par Christian Bassac

- mardi 11-03 : De quelques prophètes du Jazz : Coltrane, Davis, Monk par Jean-Michel Vincent.

Partage biblique

Les 4èmes jeudis du mois, (hors vacances scolaires) : 23/1, 27/02, 27/3, à 15h au presbytère de Tornac, avec le pasteur François Bergouignan, sur le Thème : « l'Évangile de Marc »

Conférence au temple de Lédignan

Dans le cadre de la semaine pour l'unité des chrétiens, une conférence est organisée le jeudi 23 janvier à 18h sur le thème : « Religion et fin de vie, perspectives éthiques » par François Clavairoy.

Célébration œcuménique

Elle aura lieu cette année le samedi 18 janvier à 18h au temple de Cardet.

Assemblée Générale

Elle aura lieu le dimanche 6 avril au Temple de Lézan, Pour Lédignan et la vallée de l'Ourne, les dates ne sont pas arrêtées.

Inauguration de la salle paroissiale du presbytère de Lédignan

Elle a eu lieu le 21 septembre. Le conseil presbytéral se réjouit de cette réalisation qui permettra des rencontres œcuméniques comme paroissiales.



Pour se préparer à ce Noël, Nous avons eu la joie de pouvoir écouter le bel ensemble ZAMARIEL, samedi 14 décembre dernier au temple de Cardet. (photo ci-dessus)

Merci à Eric Carrière et tout le groupe pour leur participation.

COUTACH - DURFORT

Respiration biblique

1^o et 3^o mardi de 11h à 12 h : au presbytère- 30 Avenue du 11 Novembre à QUISSAC- avec le pasteur François BERGOUIGNAN

Célébration musicale

Elle a eu lieu le samedi 7 décembre avec le Pasteur Eric GALIA sur le thème du Blues ! « *L'Evangile c'est comme le BLUES, il faut savoir improviser !* »

Elle a été suivie d'un repas convivial rassemblant une cinquantaine de participants.



Installation de la salle et une partie des participants.

Prochaine célébration musicale le Samedi 4 janvier à 17h au Temple de Quissac

Assemblée Générale

Elle aura lieu le dimanche 9 mars au Temple de Durfort
le dimanche 16 mars au Temple de Quissac

Retour sur le BICENTENAIRE DU TEMPLE DE DURFORT, Le 22 Septembre 2024.

(D'après l'allocution de Marianne Prat-Barandon)

Ce temple a été bâti 3 fois:

- **1593** : si petit que 100 personnes ne pouvaient s'y tenir que si elles étaient debout.
- **1661** : les murs ont été poussés sur la rue et la place, mais rapidement le temple a été partiellement détruit et tout lieu de réunion interdit.
- construit en 1821, après le concordat, il a été **inauguré en 1824**.

Grand ! il est grand: ne pouvant s'étaler sur l'extérieur c'est donc en hauteur qu'il a dû s'élever. N'oublions amais que l'Eglise ce ne sont pas les murs mais ces villageois fidèles aux Ecritures qu'ils lisaient quotidiennement, avec une Foi sincère – qui ont permis de maintenir la paroisse. Au début sans pasteur, puis quelques prédicants itinérants, mais toujours en se regroupant pour lire le Livre, chanter les Psaumes. C'est eux l'Eglise, première vague de ce renouveau dont nous avons bénéficié : temple + pasteurs + conseillers presbytéraux (C.P.), et voici notre communauté aujourd'hui.



Notre communauté bien vivante et ses invités, est heureuse de s'être réunie pour cette belle occasion!

TABLEAU des CULTES et des CÉLÉBRATIONS

| JANVIER | | FEVRIER | | MARS | |
|---------|---|---------|--|---------|---|
| Sam. 4 | QUISSAC 17h Célébration musicale | Sam. 1 | QUISSAC 17h Célébration musicale | Sam. 1 | QUISSAC 17h Célébration musicale |
| Dim. 5 | MONOBLLET 10h30 + Sainte Cène CARDET 10h30 | Dim. 2 | SAINT HIPPOLYTE 10h30 ENSEMBRE Espace Cévenol Repas tiré sac+Réunion CP | Dim. 2 | MONOBLLET 9h30 AG CARDET 10h30 +Repas foyer de Lézan |
| Dim. 12 | DURFORT 10h30 + Sainte Cène ST HIPPOLYTE 10h MASSILLARGUES- ATTUECH 10h30 | Dim. 9 | DURFORT 10h30 ST HIPPOLYTE 10h CARDET 10h30 "Endeuillés" | Dim. 9 | DURFORT 9h30 AG ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 |
| Sam. 18 | MONOBLLET 18h culte partage CARDET 18h Célébration Œcuménique | Sam. 15 | MONOBLLET 18h culte partage | Sam. 15 | MONOBLLET 18h culte partage |
| Dim. 19 | QUISSAC 10h30 ST HIPPOLYTE 10h CASSAGNOLES au foyer 10H30 + repas | Dim. 16 | QUISSAC 10h30 +Sainte Cène ST HIPPOLYTE 10h MASSILLARGUES- ATTUECH 10h30 | Dim. 16 | QUISSAC 9h30 A.G. ST HIPPOLYTE 10h MASSILLARGUES- ATTUECH 10h30 |
| Sam. 25 | DURFORT 17h | Sam. 22 | DURFORT 17h | Sam. 22 | DURFORT 18h |
| Dim. 26 | ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 | Dim. 23 | ST HIPPOLYTE 10h LEDIGNAN 10h30 | Dim. 23 | ST HIPPOLYTE 10h SAINT THEODORIT 10h30 ST HIPPOLYTE 10h AG + Repas LEDIGNAN 10h30 DURFORT 10h30 |

CONTACTS UTILES

Pasteur Redouane Es-Sbanti

Courriel : redouane.essbanti@icloud.com, Tél : 0616 375 841

NB : Rédouane est présent à mi-temps
les première & dernière semaines du mois

Monoblet :

Présidente : Mme Françoise VIGUIE

Courriel : francoiseviguie@gmail.com

Tel 0680 23 55 94 ou 0466 565 844

Haut-Vidourle : St Hippolyte du Fort, Cros

Présidente : Mme Monique ORTH Tél : 0466 776 495

Courriel : epu.hautvidourle@gmail.com

Coutach : Quissac, Sauve

Président : M Bernard MARION

Courriel : bernardmarion30@free.fr Tél : 0685 931 504

Durfort

Présidente : Mme Florence Pellet

Courriel : trps.pellet@wanadoo.fr Tél : 0645 095 232

Aumôneries des hôpitaux et cliniques

Si vous connaissez une personne hospitalisée n'hésitez pas à contacter:

ALES: Pasteur Daniel BRUGUIERE tel: 0665 263 553

danbruguere@hotmail.com

NIMES: CHU Carémeau et LE GRAU du ROI

Pasteur Christophe AMEDRO tel: 0688 515 517

CHU Carémeau et Serre Cavallier

Pasteur Lionel TAMBON tel: 0627 153 047

MONTPELLIER: CHU

Pasteure Corinna Thomas, tel :0616 286 891

Cliniques : Cécile Correia, tel :0678 967 560

Pasteur Agnès DAUDE

Courriel: pasteure.agnesdaude@gmail.com Tel 0781 260 223

NB : Agnès est en congé le lundi et en congé maternité jusqu'à mi-février. Merci d'en tenir compte

Pasteur François BERGOUIGNAN:

Courriel : f.bergouignan@gmail.com Tél : 0768 089 313

NB : François est en congé le lundi, merci d'en tenir compte

Lédignan-Ribaute les Tavernes:

Aigremont, Cassagnoles, Massanes,

Maruéjols lès Gardon, St Bénézet

Présidente : Mme Myriam POMARET

Courriel : myriampomaret@orange.fr Tél : 0688 793 767

Lézan-Canaules

Cardet, Logrian, Puechredon,

St Jean de Serres, Savignargues,

St Nazaire les Gardies, St Théodorit

Président : M. Daniel VIELLES

Courriel : daniel.vielles@wanadoo.fr Tél : 0466 834 686

Vallée de l'Ourne - Tornac

Massillargues-Attuech, St Félix de pallières,

Présidente : Christiane Bernard-Sardinoux

Courriel : cbs30@orange.fr

Tél : 0466 617 447

Journal de l'Eglise Protestante Unie Ensemble Entre Gardon et Vidourle.

Conception graphique : Roland Meissonnier

Comité de rédaction : Jean Marzelle, Agnès Daudé, François Bergouignan,
Redouane Es-Sbanti, les présidents des CP et leurs délégués.